

Miércoles 01 de febrero de 2017

El Financiero Avance del PIB en México supera los pronósticos THAMARA MARTINEZ La economía mexicana creció 2.3 por ciento en 2016, según la estimación oportuna del INEGI, con lo que superó el pronóstico de los analistas, de 2.1 por ciento. No obstante, dicho cifra implica una desaceleración en el ritmo de crecimiento, ya que resultó inferior al 2.6 por ciento de 2015. Mario Correa, economista en jefe de Scotiabank, confirmó que el resultado fue mejor que el esperado; especialmente por un mayor dinamismo del sector servicios, que también superó las previsiones. No obstante, alertó que existen marcados contrastes en la actividad económica del país, donde hay sectores creciendo fuertemente y otros en franco deterioro. El principal motor de la actividad económica fue el sector servicios, que creció 3.4 por ciento, aunque moderó su expansión respecto al año previo. Por el contrario, el sector primario reportó un mayor dinamismo, de 1.5 por ciento en 2015 a 3.5 por ciento en 2016. El desempeño de la actividad industrial se mantuvo en declive y reportó un nulo crecimiento en el año anterior, con lo que presentó su peor desempeño en tres años. Alexis Milo, economista en jefe de HSBC, resaltó que las cifras del informe son preliminares y pueden cambiar. No obstante reconoció que "el dato preliminar es bastante cercano al final, por eso creo que son buenas noticias para el crecimiento", expresó. P.C. INEGI, crecimiento económico **Sí hubo austeridad en el gasto público: Hacienda**

DAINZÚ PATIÑO La Secretaría de Hacienda indicó que sí hubo austeridad en 2016, a pesar que se registró un gasto público 611 mil 934 mil millones de pesos superior a lo programado como señala el informe de finanzas públicas. "Sí hubo austeridad, se aplicó el presupuesto como debe de ser y se cumplieron las metas fiscales", dijo Luis Madrazo Lajuos, titular de Planeación Económica de Hacienda. Explicó que de este incremento, 561 mil millones de pesos se explican por transacciones a CFE y Pemex por motivo de sus reformas de pensiones y a que se hicieron transacciones al Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP) por los remanentes del Banxico. "No es un gasto, es un ahorro (pues son recursos que se quedan en el sector público), para que no parezca lo contrario estamos haciendo un esfuerzo en transparencia, distinto a lo que se venía haciendo", expuso Madrazo en conferencia de prensa. En tanto, en entrevista con El Financiero-Bloomberg, dijo que sin considerar las transacciones a Pemex, CFE y FEIP, el gasto del gobierno pasó de 25.9 por ciento del PIB en 2015 a 25.2 por ciento en 2016. Asimismo, el gasto corriente bajó de 12.1 por ciento del PIB a 11.4 por ciento en ese lapso. P.C. finanzas públicas, gasto público, presupuesto **Analistas esperan más petróleo para próxima década**

SERGIO MEANA México en el corto plazo no verá una recuperación significativa de su producción petrolera, sin embargo, para mediados de la próxima década e inicio del 2030, los proyectos de la Reforma Energética podrán llevar al país a estar entre los líderes petroleros de nuevo, coincidieron analistas internacionales durante el Foro Energy Mexico 2017. Ali Al-Saffar, analista senior en Energía de la Agencia Internacional de Energía, destacó que para la creciente demanda petrolera mundial de los próximos años, el país será fundamental. "Vemos a México como uno de los pilares para suplir la demanda creciente del futuro. Desde el 2004 la producción de este país ha caído en un millón de barriles diarios y aunque no esperamos una recuperación inmediata sino en los próximos seis años, sí vemos que se han hecho todos los movimientos adecuados para traer la inversión y el capital necesario para desarrollar tecnología", señaló. David Knapp, economista en Jefe de Energía de Energy Intelligence Group, uno de los sucesos más importantes en el corto plazo será el regreso y la puesta en marcha de diversos nuevos proyectos de shale en Estados Unidos. "Va a pasar todavía un rato para que México pueda subirse a este tren, pero el potencial está ahí", dijo. Lo anterior dado que las nuevas tecnologías permiten extraer petróleo y gas de este tipo de rocas de manera mucho más eficiente y por tanto reducir costos. P.C. sector energético, petróleo, producción **Reforma Consulta no definirá salida del TLC.- SE** Por Gonzalo Soto Cd. de México México (01 febrero 2017).- La consulta de 90 días que anunció hoy la Secretaría de Economía sobre el futuro del Tratado de Libre Comercio (TLC) no es para definir la salida de México del acuerdo, señaló su titular, Ildefonso Guajardo. Al término de un evento en el Servicio de Administración Tributaria (SAT), el funcionario rechazó que los sectores que se consultarán definan la salida del País del TLC, pues ni siquiera hay pláticas formales para la renegociación. "No creo que la consulta nos lleve a definir, antes de intentar mejorarlo, una salida del acuerdo. "Sería totalmente contrario al interés nacional", aseveró. De esta forma, la consulta será únicamente para conocer los intereses e inquietudes de los diversos sectores económicos del País y poder integrarlos en la negociación para la cual se prepara la dependencia y el resto del Gobierno federal. "Ya tenemos elementos para generar un esfuerzo de planeación en la negociación que permita avanzar los objetivos de México que delineó el Presidente", dijo Guajardo. Hay temas que hace más de dos décadas no se pusieron sobre la mesa de negociación, ya sea porque no existían o no tenían la relevancia que tienen ahora, pero que se integrarán en esta ocasión. Sobre el tema de remesas, que el Gobierno de Donald Trump podría gravar para obtener recursos para el muro fronterizo, el funcionario declinó opinar más allá de reiterar que ese asunto en particular no forma parte de la negociación comercial. Más bien, será la Secretaría de Hacienda la que deberá delinear la estrategia para proteger los recursos que envían los trabajadores mexicanos en EU a sus familias. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Secretaría de Economía, TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial **Prevén mayor inflación y menor PIB** Por Adriana Arcos Cd. de México México (01 febrero 2017).- Especialistas en economía del sector privado encuestados por el Banco de México (Banxico) revelaron en la primera edición del año que esperan una aceleración en la inflación así como menor crecimiento para el País al cierre de 2017. El estimado de inflación para este año se ubicó en 5.25 por ciento, desde una lectura previa en diciembre de 4.13 por ciento, cifra que se encontraría arriba del objetivo de inflación de Banxico que la ubica en 3 +/- un punto porcentual. A la par, los especialistas pasaron su estimado de la variación del Producto Interno Bruto a 1.49 por ciento, desde un previo de 1.60 por ciento. El panorama mejoraría para 2018 ya que contemplan un crecimiento de 2.17 por ciento y que los precios regresen a la banda objetivo de Banxico, con un avance de 3.85 por ciento. Para la variable del tipo de cambio, evalúan que el dólar estadounidense cierre 2017 en un precio de 21.70 pesos y que la tasa de interés de fondeo interbancario llegue a 7 por ciento. Por segundo mes consecutivo, los encuestados indicaron a las presiones

inflacionarias en el País como uno de los principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento económico, a la vez que desaparecieron la política fiscal que se está instrumentando, los niveles de tasas de interés externas y la política monetaria que se está aplicando. Entre los factores más citados se encontraron la inestabilidad política internacional, la debilidad del mercado externo y la economía mundial, así como la incertidumbre cambiaria. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, inflación, crecimiento económico Baja actividad manufacturera en enero

Por Adriana Arcos Cd. de México México (01 febrero 2017).- Al iniciar el año, el sector manufacturero del País sufrió un deterioro respecto al cierre del año pasado, pues los empresarios encuestados indicaron menor actividad en el sector y rebajaron sus perspectivas de la industria para el futuro. El indicador de pedidos manufactureros se ubicó en 51.2 puntos, que representa una disminución mensual de 0.24 puntos respecto a diciembre. Aun así, el índice se ubicó por 89 meses seguidos por arriba del umbral de 50 unidades que indica expansión en el sector. De acuerdo con datos desestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la baja se vio incentivada por los agregados de pedidos esperados, producción esperada, personal ocupado y a la oportunidad en la entrega de insumos por parte de los proveedores, que en el mes registraron bajas, mientras que el rubro de inventarios de insumos registró un ligero avance. P.C. INEGI, industria manufacturera Gasta Gobierno 3 veces el recorte

Por Gonzalo Soto Cd. de México (01 febrero 2017).- El ejercicio del gasto público en México es tan desordenado que el año pasado se ejercieron 579 mil 884 millones de pesos por encima de lo que aprobó el Congreso. Dicho monto es más de tres veces el famoso recorte por 164 mil 77 millones de pesos que hizo todavía el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para el mismo año y tres veces más que el monto requerido de subsidio para evitar el gasolinazo. Especialistas señalan que en la práctica, el Gobierno federal no ha podido aplicar una auténtica austeridad, ya que sistemáticamente siempre gasta más respecto al presupuesto aprobado. P.C. finanzas públicas, gasto público, presupuesto Acelera actividad fabril en EU

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (01 febrero 2017).- La actividad fabril en Estados Unidos se aceleró en enero a un máximo en más de dos años ante incrementos sostenidos en los nuevos pedidos y costos de materias primas, lo que apunta a una recuperación en las manufacturas mientras la demanda interna se fortalece y se disipa el lastre de los precios bajos del crudo. La señal de impulso a la economía a comienzos de año tuvo lugar mientras funcionarios de la Reserva Federal reanudaban su reunión de política monetaria de dos días. No se prevé que el banco central estadounidense suba las tasas de interés cuando termine su reunión de política monetaria el miércoles por la tarde. La Fed subió su tasa de interés referencial a un día en diciembre a un rango de entre 0.50 y 0.75 por ciento. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por su sigla en inglés) dijo que su índice de actividad fabril nacional aumentó 1.5 punto porcentual el mes pasado, a una lectura de 56.0, el nivel más alto desde noviembre del 2014. P.C. Estados Unidos, sector industrial, economía mundial Logran remesas nivel récord en 2016 Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (01 febrero 2017).- Los ingresos por remesas que logró el País en 2016 aumentaron 8.82 por ciento anual, su variación más elevada en un decenio, y su valor llegó a un nuevo máximo histórico. De acuerdo con información del Banco de México (Banxico), en los ingresos por concepto de envíos de dinero (de los mexicanos que trabajan en el exterior a sus familias) alcanzaron un monto de 26 mil 970 millones de dólares el año pasado e impusieron récord. Las cifras del año pasado mostraron un nivel sin precedentes en el número de operaciones de remesas, el cual se incrementó 7.98 por ciento, a 91 millones 481 mil. Si bien fue menos marcado su movimiento, el valor promedio de la remesa avanzó 0.88 por ciento anual, a 295.1 dólares, frente a un retroceso del año anterior. Durante diciembre ingresaron remesas a México por 2 mil 336 millones de dólares y esto fue 6.2 por ciento mayor a lo reportado en el mismo lapso de 2015. Lo anterior se atribuye a un alza de 6.4 por ciento anual en el número de operaciones y una baja de 0.3 por ciento en el valor promedio de la remesa en el último mes del año pasado. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, remesas El Economista Fed no mueve su tasa, primer anuncio de la era Trump REUTERS La Reserva Federal de Estados Unidos dejó este miércoles sin cambios las tasas de interés, en su primer encuentro desde que asumió Gobierno el presidente Donald Trump, pero dibujó un escenario relativamente positivo de la economía que sugiere que sigue encaminada a endurecer este año su política monetaria. El banco central estadounidense informó que el empleo se mantiene sólido, que la inflación se había acelerado y que aumentaba la confianza en la economía, aunque no dio señales firmes sobre el momento de la próxima alza de tasas. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, economía mundial Analistas ven inflación de 5.24% y menos crecimiento REDACCIÓN Analistas privados aumentaron a un 5.24% el pronóstico de inflación de México al cierre de este año y redujeron a un 1.60% su estimación para el crecimiento económico, de acuerdo con una encuesta del Banco de México difundida este miércoles. Las expectativas de los especialistas consultados por el Banco de México de inflación general y subyacente para los cierres de este año y el 2018 aumentaron en relación a la encuesta de diciembre. Si bien la mediana de los pronósticos de inflación subyacente para el cierre del 2018 se mantuvo en niveles similares. La probabilidad asignada por los analistas a que la inflación general se ubique dentro del intervalo de variabilidad de más o menos un punto porcentual en torno al objetivo de 3% disminuyó en el mes de enero respecto al mes de diciembre para los cierres del 2017 y 2018. P.C. inflación, crecimiento económico PIB de 2.3% en el 2016, el segundo más alto de EPN YOLANDA MORALES La economía mexicana alcanzó una expansión promedio de 2.3% en el 2016, según la estimación preliminar del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De confirmarse esta cifra, el dato oficial será divulgado el 22 de febrero; el 2016 sería el segundo año de mayor crecimiento en lo que va de la administración de Enrique Peña Nieto, quedando por debajo de 2.6% observado en el 2015. La validación del dato oficial quedaría en el punto medio del rango estimado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que es de 2 a 2.6%, y estaría por arriba del consenso del mercado estimado por la consultora FocusEconomics, que en diciembre estaba en 2.1 por ciento. De acuerdo con la información preliminar divulgada por el Inegi, en el cuarto trimestre del año, el Producto Interno Bruto (PIB) registró una expansión de 2.2%, frente al mismo trimestre del 2015, con cifras desestacionalizadas. Analistas de Grupo Financiero Banorte consideran que este desempeño lento será consistente para el primer trimestre del 2017, que además estará determinado por la

incertidumbre en torno a las políticas económicas que implementará la administración de Estados Unidos. Banorte estima que México logrará una expansión de 1.1% en su PIB al cierre de este año. De acuerdo con los datos del Inegi, en el cuarto trimestre el sector servicios presentó un avance de 3.2% anual, con cifras desestacionalizadas, “con lo cual continúa siendo el principal motor de crecimiento de la economía mexicana”. Por otro lado, se observa que las actividades primarias registraron un crecimiento de 6.4% anual, que incluyen la agricultura, la ganadería, la extracción de minerales y otros recursos no renovables como el petróleo P.C. INEGI, crecimiento económico La meta de recaudación se superó en 12.8% en el 2016 Yael Córdova Durante el 2016 los ingresos tributarios cerraron en 2 billones 715,955.6 millones de pesos, esto es 308,750 millones de pesos más a lo estimado en la Ley de Ingresos (2 billones 407,206 millones de pesos), con lo cual la meta de recaudación que tenía el Servicio de Administración Tributaria para el año pasado se superó en 12.8 por ciento. P.C. ingresos tributarios, finanzas públicas, sistema financiero Brasil tuvo en el 2016 tasa de desempleo récord del 12% VALOR ECONÓMICO / BRASIL La tasa de desempleo en el país aumentó a 12% en el cuarto trimestre del 2016, según la Encuesta Nacional por Muestra de Domicilios (PNAD, por su sigla en portugués), dada a conocer por el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE). El número de desempleados en el periodo alcanzó los 12.3 millones, cifra récord en el registro, el cual comenzó en el 2012. La tasa de desempleo promedio del año pasado se elevó a 11.5%, frente al 8.5% del 2015. Ambas tasas, trimestrales y anuales son las más altas desde que comenzó la encuesta. P.C. Brasil, desempleo, economía mundial Reservas internacionales registran alza semanal de 96 mdd NOTIMEX El saldo de las reservas internacionales del país fue de 174,791 millones de dólares al 27 de enero pasado, lo que significó un incremento semanal de 96 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central señala que dicho incremento fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al Banxico por 22 millones de dólares y por un aumento de 118 millones de dólares, debido principalmente por el cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central. P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada Compensará VW a clientes con mil 200 mdd Afp | miércoles, 01 feb 2017 07:28 Francfort. Volkswagen indemnizará con mil 200 millones de dólares a los clientes de los últimos 78 mil coches afectados en Estados Unidos por el caso de los motores trucados, el llamado dieseldgate, anunció este miércoles el constructor alemán. La compensación afecta a los motores de 3 litros, instalados principalmente en coches de la marca Audi, Porsche y en algunos modelos Touareg de la marca Volkswagen, indica un comunicado. El grupo también se comprometió a llamar a revisión gratuitamente para que cumplan la normativa a cerca de 58 mil vehículos vendidos entre 2013 y 2016. Volkswagen también ha propuesto comprar o hacer una oferta de compra para otros 20 mil vehículos vendidos entre 2009 et 2012. P.C. industria automotriz, Volkswagen Corrupción e inseguridad, lastre de hasta 9% del PIB: economistas Israel Rodríguez | miércoles, 01 feb 2017 13:46 Ciudad de México. La Federación de Colegios de Economistas de la República Mexicana reafirmó su respaldo a la posición del Presidente de la República por la defensa y dignidad nacional y propuso acelerar las inversiones públicas y privadas en un contexto de transparencia, saneamiento de las finanzas públicas y combate a la corrupción, entre otros. En su posicionamiento macroeconómico, la Federación destacó que la corrupción y la inseguridad han sido un lastre y una carga económica para los mexicanos, estimada entre el 7 y el 9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), esto es cinco veces mayor al promedio que registran los países de la Organización de Estados Americanos (OEA). “Es imperativo implementar todas las medidas posibles para erradicarlas permanentemente, por eso proponemos eliminar el fuero legislativo que las fuerzas abocadas al orden y a la delincuencia de todo tipo tengan la infraestructura y recursos para combatirla con inteligencia”. En el orden local, agregó, y por los múltiples casos de alta corrupción en varias entidades federativas es imperativo fijar sanciones fiscales a quienes no cumplan con la implementación de sus métodos anti-corrupción. Subrayó como condición la máxima transparencia en el origen, en el ejercicio y evaluación de los recursos públicos para que inhiban esta práctica. P.C. inseguridad, corrupción, crecimiento económico Reportan 23.7 quejas diarias por fallas en telecomunicaciones Susana González G. | miércoles, 01 feb 2017 11:15 Ciudad de México. Durante el tercer trimestre de 2016 se registró un promedio de 23.7 quejas diarias de usuarios de telecomunicaciones por fallas en el servicio, aseguró la consultoría The Social Intelligence Unit (The SIU), a partir de estadísticas de la herramienta "Soy usuario" creada en conjunto por la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En total sumaron 2 mil 156 inconformidades entre julio y septiembre del año pasado, así que en promedio fueron 23.7 por día, más del doble respecto a las 12.3 quejas diarias que se presentaron entre mayo y junio. La cifra del tercer trimestre también superó los promedios registrados entre febrero y abril de 2016 cuando las inconformidades diarias sumaron 21.81 y las de noviembre de 2015 cuando fueron 12.19, de acuerdo con el análisis de la consultoría. The SIU destacó que "en todos los informes observados, los servicios de telefonía móvil e internet concentran la mayoría de las inconformidades por fallas, pero en las observaciones recogidas entre julio y septiembre, arrojan la menor proporción en inconformidades para dichos servicios". P.C. telecomunicaciones Cayó 20% inversión extranjera en México, reporta Unctad Susana González G. | miércoles, 01 feb 2017 11:57 Ciudad de México. La inversión extranjera directa (IED) a nivel mundial cayó 13 por ciento durante 2016 al sumar en total 1.52 billones de dólares, informó este miércoles la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad). Al mismo tiempo, previó que en este año la IED registrará un "modesto" crecimiento de 10 por ciento, aunque acotó que las incertidumbres sobre políticas económicas podrían obstaculizar su crecimiento en el corto plazo. En el caso de México, precisó que a pesar de mostrar un desempeño económico "relativamente fuerte" junto con los países de Centroamérica, también cayeron los flujos de la IED en 20 por ciento al pasar de 33 mil millones de dólares a 26 mil millones de dólares. La reducción de flujos de capitales ocurrió en medio de un débil crecimiento de la economía mundial y volúmenes de comercio que tuvieron "ganancias anémicas", sentencia el más reciente informe del organismo sobre la IED. El secretario general de la Unctad, Mukhisa Kituyi, declaró que "la recuperación de la IED continúa a lo largo de un camino lleno de baches. Particularmente preocupante es la fuerte caída en los proyectos de inversión, que desempeñan un papel importante en la mejora de la productividad que tanto se necesitan en las economías en desarrollo", informó el organismo. P.C. UNCTAD, inversión extranjera directa El

País La Reserva Federal mantiene tipos pese a mejorar la confianza con Trump SANDRO POZZI La Reserva Federal (Fed) se ciñó al guión al mantener los tipos de interés en una banda de entre el 0,5% y el 0,75%, donde están desde el pasado diciembre. La decisión de los miembros del banco central de EE UU fue unánime. El lenguaje del comunicado tampoco introduce cambios estratégicos relevantes, lo que implicaría que persiste en la idea de encarecer el precio del dinero tres veces a lo largo de 2017. La próxima oportunidad sería durante el próximo encuentro en marzo, pero el banco central evitó ser rotundo. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal De dónde son, a dónde van y cómo viajan los turistas que inundan España La llegada de turistas extranjeros a España es imparable y vuelve a batir su récord histórico. En el 2016, séptimo año consecutivo de subidas, ha alcanzado los 75,6 millones de visitantes internacionales, esto es un 10,3% más que hace un año, según los datos publicados este martes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El turismo en España ha aumentado en 7,5 millones de turistas en un año. Se ha visto beneficiada por la caída de visitas en Turquía y Egipto, entre otros, dada la inseguridad en la zona. La forma de llegada ha sido fundamentalmente en avión, un medio de transporte que aumenta el 11,7%. P.C. turismo La inflación se dispara al 3% en enero por la subida de la luz y la gasolina JAVIER SALVATIERRA La inflación ha comenzado el año desbocada por la fuerte subida de los precios de la luz. El IPC se disparó en el mes de enero un 3% en tasa interanual, según el dato adelantado publicado este martes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El índice se coloca 1,4 puntos porcentuales por encima del registrado en diciembre y en niveles que no se conocían desde octubre de 2012, cuando la subida fue del 3,5%. El organismo achaca el acelerón de la inflación a la subida de los precios de la electricidad, que este mes de enero se ha disparado, afectando sobre todo a los consumidores acogidos al mercado regulado de la luz, un 46,5% de los hogares, que pagan en función de la evolución horaria de los precios de la electricidad en el mercado mayorista. Según señala el INE, la subida de la inflación hay que buscarla también en el encarecimiento de los carburantes (gasoil y gasolina). P.C. INE, IPC, inflación